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шшшттшжадень за  днем

□  СЕГОДНЯ в хоким ияте 
Мирабадского района прошло 
праздничное мероприятие, по
священное Наврузу. В его рам
ках особо отличившимся лиде
рам районного отделения ОДМ 
«Камолот» и директорам школ 
были вручены подарки.

О СЕГОДНЯ в махалле име
ни Шарафа Рашидова хокимият 
и отделение Центра «Духов
ность и просветительство» Хам
зинского района организовали 
для жителей праздничную про
грамму в честь Навруза.'

О ЗАВТРА в школе № 324 
Шайхантаурского района для ее 
учащихся пройдет мероприя
тие, посвящ енное вопросам  
воспитания духовности молоде
жи.

□  В специализированной 
школе № 105 Мирзо-Улугбек- 
ского района ЗАВТРА будут за
верш ены  десятидневны е  
спортивные соревнования по 
шашкам, шахматам, баскетболу 
и перетягиванию каната, кото
рые проводились в рамках Года 
здоровья.

О Совет лидеров Хамзинс
кого отделения ОДМ «Камолот» 
провел акцию по благоустрой
ству и озел енению  района. 
Были приведены в порядок ули
цы, побелены деревья, вывезен 
мусор.

О В доме милосердия № 30 
прошло мероприятие, посвя
щенное Наврузу. Преподавате
ли подготовили для своих вос
питанников  м узы ка л ьно 
спортивную программу.

П В ГАБТе имени Алишера 
й&Ыявои в ближайшие дни прой

дет торжественный вечер-кон
церт «То же в вас очарование», 
посвященный 105-летнему юби
лею вы даю щ егося певца 
И.С.Козловского. В нем примут 
участие ведущие солисты теат
ра и творческая молодежь. Ав
тор сценария и режиссер-по
становщик —- А. Слоним.

По сообщениям пресс-службы 
городского хокимията 

и наших корреспондентов.

ВЧЕРА состоялся региональный этап конкурса «Ташаббус». В 
нем состязались в мастерстве и деловой хватке предприниматели 
и ремесленники Мирзо-Улугбекского района столицы.

По итогам конкурса лучшими стали ООО «Авицена-Арома», за
нимающееся производством дезинфицирующих средств, и част
ный предприниматель Владимир Пилипюк.

НА СНИМКАХ: моменты конкурса.
Ф ото Т. НИГМАТУЛЛИНА.

Д еловы е встречи в Л о н до н е
Заверш ился визит в В еликобританию  делегации Узбекистана во главе с заведую щ им  

инф орм ационно-аналитическим  департам ентом  по вопросам  внеш них связей  Кабинета 
М инистров республики  У. Розукуловы м . Члены делегации провели встречи с р уко во д 
ством  государственны х ведом ств и представителям и деловы х кругов  С оединенного К о 
ролевства , а такж е  приняли участие  в работе ин вестиционной  конф еренции «Делайте 
бизнес в Узбекистане» и очередном заседании У збекско-британского  совета по торговле 
и промы ш ленности.

В ходе встречи с парламентским министром 
по международному развитию Г. Томасом бри
танская сторона высоко оценила инициативу 
Узбекистана по созданию регионального обще
го рынка. Г. Томас отметил, что позитивные 
результаты осуществляемых в Узбекистане ре
форм в сфере либерализации экономики и де
мократизации общества будут способствовать 
дальнейшему углублению двустороннего со 
трудничества.

Лорд-мэр лондонского Сити М. Сэвори в 
беседе с узбекскими коллегами отметил, что 
впечатлен прогрессом страны в ходе осуществ
ления политических и экономических реформ, 
предложил расширить сотрудничество между 
страховыми организациями и банковскими 
учреждениями двух государств.

Исполнительный директор Департамента по 
гарантированию экспортных кредитов Великоб
ритании П. Кроуфорд высоко оценил резуль
таты экономического развития Узбекистана в 
прошлом году, выразил удовлетворение по
зитивным заключением миссии МВФ, завершив
шей на днях свою работу в республике.

О планах транснациональной корпорации 
«Бритиш Петролеум» рассказал членам узбекс
кой делегации в головном офисе компании ее 
вице-президент С.Беннет. По его словам, «Би- 
Пи» намерена приступить к серьезному изуче
нию возможности сотрудничества с Узбекиста
ном в сфере разведки, добычи и транспорти
ровки углеводородного сырья. В этой связи в 
мае этого года в нашу страну приедет группа 
специалистов компании для обсуждения дета

лей совместной деятельности.
Высокий спрос на мировом рынке на узбек

ский хлопок, его высокое качество были особо 
отмечены президентом Международной хлоп
ковой ассоциации Ф.Гробиеном. По прогнозам 
МХА, этот спрос будет оставаться стабильным и 
в перспективе.

В рамках программы визита состоялась ин
вестиционная конференция «Делайте бизнес в 
Узбекистане», которая прошла в сердце лон
донского Сити — конференц-зале международ
ной юридической компании «0еп{оп\Л/Нс15ер1е».

Участие в работе конференции более 140 
представителей крупных британских и между
народных банков, инвестиционных и страховых 
фирм, транснациональных нефтегазовых, энер
гетических и горнодобывающих компаний, меж
дународных финансовых институтов, а также 
правительства и других государственных учреж
дений Соединенного Королевства явилось 
подтверждением стабильно растущего инте
реса финансовых и промышленных кругов Ве
ликобритании к сотрудничеству с нашей стра
ной.

В тот же день члены делегации Узбекис
тана приняли участие в очередном заседании 
Узбекско-британского совета по торговле и про
мышленности, в ходе которого обсуждалось те
кущее состояние и перспективы расширения 
двусторонних торгово-экономических отноше
ний, в том числе на региональном уровне.

А вазбек ХОДЖ ИМЕТОВ, 
ИА «Жахон» 

Лондон.

ОТ СИЛЬНОГО ГОСУДАРСТВА -  К 
СИЛЬНОМУ ГРАЖДАНСКОМУ ОБЩЕСТВУ

Выступление Президента Республики Узбекистан И. А. Каримова на совмест- 
• ном заседании Законодательной палаты и Сената Олий Мажлиса Республики Уз

бекистан продолжает привлекать внимание политических и общ ественных кр у 
гов Бельгии.

Так, министр иностранных дел Бельгии Ка
рел Де Гюхт выделяет слова Президента Уз
бекистана И. А. Каримова о том, что процес- 

’ демократии и строительства свободного об- 
щосгва приняли в республике необратимый ха
рактер. Карел Де Гюхт считает, что расшире
ние участия населения в общественной жиз
ни, укрепление роли и влияния политических

партий и гражданских институтов в процессе 
принятия политических решений, усиление роли 
неправительственных организаций в обществе, 
реформирование юридической и уголовной си
стемы будут способствовать углублению про
цесса демократизации в нашей стране.

Глава внешнеполитического ведомства 
Белы ии особо отмечает инициативу Узбекис

тана по созданию общего рынка в Централь
ной Азии и приверженность нашей страны к 
укреплению мира и стабильности в регионе.

— Я могу только поддержать реформы, про
водимые Узбекистаном в области построения 
прочной демократии, основанной на правовом 
государство, уважении прав человека и фунда
ментальных свободах, говорит председатель 
палаты предогавителой парламента Бельгии Хер
ман Де Кро —- В этом отношении роль сильного 
гражданского общества является важной, А уси
ление борьбы с коррупцией может лишь способ
ствовать экономическому прогрессу страны и 
увеличению инвестиций частного сектора.

Д ж ам ш ид  МУТАЛОВ, 
ИА «Жахон».

Брю ссель.

щ щ р ш .  1 3
Я ч е р л ,  с е го а мя.

с *н ^ л Я е
•  В Олий Мажлисе продол

жается заседание Законода
тельной палаты парламента. 
ВЧЕРА вним анию  депутатов  
были представлены планы за 
конотворческой и контрольно
аналитической деятельности 
на 2005 год ряда комитетов.

•  В акционерном обществе 
«Навоиазот» налажено произ
водство полипропиленовых па
кетов. В специально оборудо
ванном для этого цехе созданы 
новые рабочие места для 100 че
ловек. Объем производства со
ставляет 15 млн. пакетов в год.

•  В Самарканде в канун На
вруза введены в строй две но
вые школы с большими спорт
залами и библиотеками. До кон
ца нынешнего года планирует
ся построить еще 3 школы.

•  На Мубарекском газопере
рабатывающем заводе с помо
щью задействованного ком п
лекса пропанового охлаждения 
можно за год качественно очи
стить 13,6 млрд. кубометров 
природного газа, получить д о 
полнительно легкий  газовы й 
конденсат и сжиж енны й газ. 
О своение новы х технологий 
расширяет возможности пред
приятия и в плане экспорта.

•  В Кашкадарьинской и Бу
харской областях началось осу
ществление программы по по
вышению уровня жизни населе
ния. Данная программа была 
представлена ВЧЕРА в Ташкен
те представительством  ЕС и 
Программой развития ООН.

•  Акционеры ЮКОСА смени
ли американский суд на евро
пейский. Сейчас в Европейском 
суде по правам человека рас
сматривается их ходатайство. 
Совет ди ректоров  ком пании 
намерен обсудить вопрос о ее 
ликвидации, которая в отличие 
от банкротства более выгодна 
владельцам: до  самого конца 
у них сохранится контроль над 
компанией.

•  В Енисей попали тонны 
неф тепродуктов, не са н кц и о 
нированный сброс произош ел 
недалеко от Красноярского во
дозабора.

•  На улицы Каира вышли не
сколько сот человек, которые 
требовали переизбрания пре
зидента Египта Хосни Мубаре
ка на новый срок. Представи
тели же оппозиции заявляли о 
необходим ости коорд и ниро 
ванных реформ избирательно
го законодательства.

•  Дочь бывшего румы нско
го диктатора Николая Чаушес- 
ку  п о тр еб овал а  от властей  
страны указать место захоро
нения ео родителей, которых 
расстреляли по решению три
бунала 25 декабря 1989 года.

•  Бы вш ий телохранитель 
Я. Арафата открыл в Палести
не ш колу верховой езды  и на* 
мерен созд ать  собственную  
олимпийскую команду.
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В Сенате Олий 
Мажлиса

23 марта состоялось за 
седание «круглого  стола», 
посвящ енное вопросам и с
полнения Закона «Об охра
няемы х природны х те р р и 
ториях» на примере созд а 
ния Н урата-Кы зы лкум ского  
б и о с ф е р н о го  р е з е р в а т а  
к а к  м о д е л и  с о х р а н е н и я  
б и о р а зн о о б р а з и я . « К р у г
лый стол» был организован 
С е н а тски м  ко м и те то м  по 
а гр а р н ы м , в о д о х о з я й 
ственным вопросам  и э ко 
логии совм естно с Госком 
природы  Р еспублики Узбе
кистан .

В ходе обсуждения отме
чалось, что Узбекистан, при
соединившись к международ
ной Конвенции о биологичес
ком разнообразии, принял на 
себя обязательства по разви
тию природоохранных объек
тов в единой экологической 
системе. В этой связи в на
шей стране принят ряд зако
нодательных актов, направ
ленных на создание и расши
рение правовой базы обеспе
чения экологической безо
пасности и защиты окружаю
щей среды, выполнения при
родоохранных мероприятий, 
сохранения природных б о 
гатств для будущих поколе
ний.

Участники «круглого стола» 
особо отметили важную роль 
Закона «Об охраняемых при
родных территориях» в сохра
нении биоразнообразия и не
обходимость разработки ряда 
нормативно-правовых актов 
по его реализации, обсуди
ли вопросы дальнейшего со
верш енствования э ко л о ги 
ческого законодательства.

На примере создания Ну- 
рата-Кызылкумского биоре
зервата были обсуждены пра
вовые вопросы формирования 
подобных природных зон в 
других регионах и аспекты их 
законодательного обеспече
ния. Была также подчеркнута 
роль ПРООН в сохранении 
биоразнообразия в Узбекис
тане.

Участники «круглого стола» 
обратили внимание на то, что 
образование Нурата-Кызыл- 
кумского биорезервата будет 
способствовать дальнейшему 
обеспечению экологической 
безопасности, защите окру
жающей среды, сохранению 
биоразнообразия, а также вы
полнению Узбекистаном меж
дународных обязательств по 
развитию природоохранных 
объектов в единой экосисте
ме, ускорит имплементацию 
положений Конвенции о био
разнообразии в националь
ное законодательство.

В работе «круглого стола» 
приняли участие сенаторы, 
депутаты, представители ми
нистерств и ведомств, хоки- 
миятов, негосударственных 
некомм ерческих ор га н и за 
ций, ученые, специалисты , 
постоянный представитель 
ПРООН в Узбекистане, работ
ники средств массовой ин
формации.

Еще будучи школьником, 
он интересовался правоведе
нием, литературой, журнали
стикой. Но затем, поняв, что 
основой всех этих наук явля
ется история, начал тщатель
но изучать этот предмет. В 
юношеские годы большинство 
его сверстников были заняты 
играми. А Бехзод в ту пору ин
тересовался историей страны 
конца'XIX — начала XX ве
ков, борьбой за н ац и о 
нальную свободу, движением 
джадидов, реформами в их 
учении.

Полученные в школе зна
ния, тщательное изучение до
полнительного материала осо
бенно пригодились юноше 
при поступлении в Ташкентс
кий государственный педагоги
ческий университет имени 
Низами. Бехзод, набравший 
высшие баллы в тестирова
нии, возглавлял список посту
пивших в вуз абитуриентов.

Среди общего числа обуча
ющихся преподаватели и со
курсники сразу выделяют <?со- 
бо одаренных, стремящихся к 
знаниям студентов. Своим 
усердием, стремлением к по-

Пример для сверстников
У  Бехзода обычный распорядок дня. Началась практи

ка, и он ранним утром направляется в школу. Он еще сту
дент, но ученики с интересом слушают его уроки. После 
занятий спешит в библиотеку. Он с огромным интересом 
читает книги о нашей истории, а если считает, что прочи
танного недостаточно, —  обращается к преподавателям, 
иску, глубоким чувством от- вы историю?», различные вик-
ветственности Бехзод также 
привлек всеобщее внимание. 
Семинары, научные конфе
ренции в университете не про
ходят без его участия.

На проходившей в 2003 году 
в столице конференции по пе
дагогике доклад Бехзода был 
признан «Лучшей научной ра
ботой». На конференцию было 
представлено много хороших, 
научно проработанных докла
дов. Однако у многих вызвала, 
огромный интерес еще нераз
работанная, актуальная тема 
«Развитие критического мыш
ления учащихся на уроке ис
тории».

При проверке знаний уча
щихся большую роль играют 
смотры-конкурсы «Знаете ли

торины, научные олимпиады. 
Такие мероприятия развивают 
в человеке способность мыс
лить.

Два года назад Бехзод занял 
второе место на республикан
ской олимпиаде. Хотя рассчи
тывал на первое. Но он про
должает работать над собой. 
Результаты проявились в тече
ние одного года. В мае 2004 
года он занял первое место на 
Республиканской олимпиаде 
по педагогике среди высших 
учебных заведений Узбекиста- 
ш

Наша Родина — край ода
ренной молодежи. Но только 
самые талантливые удостаива
ются Государственной стипен
дии Президента Республики

Узбекистан. В 2005 году такой 
чести удостоен Бехзод Ходжа
ев — студент четвертого курса 
исторического факультета Таш
кентского государственного 
педагогического университета.

— Претендентов на стипен
дию Президента было много. 
Они экзаменовались по таким 
предметам, как идея нацио
нальной независимости, ос
новы духовности, иностран
ный язык, знание компьюте
ра. И после объявления резуль
татов чувство радости и волне
ние переполнили мою душу. Не 
это ли яркое проявление вни
мания и заботы, оказываемых 
молодежи со стороны главы 
государства! — говорит Бехзод.

У Бехзода, родившегося и 
выросшего в обычной интел
лигентной семье, много поло
жительных качеств, которые 
могут служить достойным при
мером для его сверстников. 
Это — неудержимое стремле
ние к поставленной цели, тру
долюбие, усердие, умение до
рожить временем... А это и есть 
ключ к успеху!

Назокат УСМАНОВА, 
корр. УзА.

ОбисесшбеЯНое мНеНие 
К онсолидация —  иа основе 

граж данской позиции
Центр изучения общественного мнения «Ижтимоий фикр» 

провел очередной опрос среди населения страны. Его цель —  
выявить приоритеты национального самосознания узбекистан- 
цев, динамику процессов консолидации нашего общества.

Проведенный анализ мнений 
о положении и месте Узбекиста
на в мировом сообществе под
тверждает высокий уровень пат
риотизма и гражданственности 
населения республики. О сфор
мированное™  общественного 
мнения и общегражданской по
зиции свидетельствует то, что 
как и в предыдущие годы наибо
лее важным приоритетом в на
шем обществе является государ
ственная независимость страны, 
достижение которой стало важ
нейшей вехой в истории Узбеки
стана.

Этот вывод нашел подтверж
дение и при ответах на вопрос: 
«Какие чувства вы испытываете, 
когда видите наш Государствен
ный флаг и слышите Государ
ственный гимн?». Абсолютное 
большинство опрошенных на
звали — гордость. Высокая сте
пень гражданственности выра
жается и в том, что подавляю
щее большинство жителей стра
ны полностью ощущает себя 
гражданами Узбекистана и Роди
на для них ассоциируется с не
зависимым Узбекистаном.

Как показало исследование, 
наши люди хорошо знают слага
емые преданности народу. Эго — 
любовь к своему народу, знание 
и уважение его истории, борьба 
за его счастливое будущее. В об
шей сложности перечисленные 
варианты ответов были почти у 
90 процентов респондентов При 
этом показательно возрастание 
шачимости такой позиции по 
сравнению с данными опросов 
предыдущих годов.

Полученные результаты позво
лили выявить основные факто
ры, оказывающие влияние на 
формирование национально- 
гражданских позиций. Наиболее 
важным остается семья (78,6 про

цента). За ней следуют школа, 
вуз, другие учебные заведения, 
средства массовой информации, 
трудовой коллектив. Большую 
роль играет такой социальный 
институт, как махалля, роль ко
торого в этом процессе постоян
но растет. Для сравнения: в 1999 
году так заявляли 45,7 процента 
опрошенных, а в нынешнем — 
55,5 процента.

В формировании националь
ного самосознания важнейшим 
фактором является язык. Боль
шинство населения поддержива
ет предпринимаемые меры для 
дальнейшего развития узбекско
го языка и отмечает значитель
ное повышение его роли как 
языка межнационального обще
ния. Опрос выявил стремление 
глубже изучать историю, культу
ру и духовное наследие узбекско
го народа. В то же время граж
дане республики считают, что в 
нашей стране созданы все усло
вия для развития языков и куль
туры других народов, представи
тели которых живут в Узбекис
тане. 73,7 процента респондентов 
единодушны в мнении: Узбеки
стан — м ногонациональная 
страна, здесь конституционно 
гарантированы равные права 
всех граждан независимо от на
циональной принадлежности и 
вероисповедания.

Стоит отметить и то, что у на
ших людей все больше развивает
ся такое качество, как предпри
имчивость, они чаще полагаются 
на свои силы, с оптимизмом 
смотрят в будущее. В обществен
ном сознании возросли граждан
ские позиции, значимость демок
ратичен к их цен»юстей.

Но материалам Центра 
«Ижтимоий фикр» 

подготовила Л. ИВАНОВА, 
корр. УзА.

^ а и с и  та О л/ Ь и  

Д л я  занятий спортом  —  
новая о б ув ь

К о лле к ти в  акционерн ого  общ ества «П о й а в - 
з а лч и » постепенно ув е лич и ва ет объем произ
водства. Если в 2004 го ду  бы ло произведено 325 
тысяч пар о б уви , то в зтом го д у  плани руется 
вы пустить 350 тысяч.

В нашей рес
п у бл и ке  бол ь- 
ш ое в н и м а н и е
уделяется разви- Р *
тию  д етск о го
сп о р та , п о это - УРче
му сейчас идет 
и н т е н с и в н а я  
разработка но- 7*
вых м оделей  . ч 1 ы кт  А  ""•ИГ*'' ШыШщ
спортивной обу- \
ви и уже начат г

П К - 1 и г р , - |  Щ И . .«Яб ш

ры • ки I а п (. к п
ми н р г Iг.|>ппII I  . ц .  '

о при-
обретении необходимого оборудования, чтобы на 
основе местного сырья можно было наладить про
изводство новых образцов детской спортивной обу
ви.

Наталья СЕМЕНОВА. 
НА СНИМКАХ: швеи Феруза Кучкарона; образцы гото

вой продукции демонстрирует главный инженер предприя
тии Фазил Гулямов.

Фото автора.
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2005_^о^—
Тор здоров**

К О ГД А  
СОРЕВНУЮ ТСЯ  
ЗАВЕДУЮ Щ ИЕ
О дной из главных целей 

государственной программы 
«Год здоровья» является фор
мирование в обществе здоро
вого образа жизни, укрепле
ние здоровья населения, вос
питание физически крепкого 
и всесторонне развитого мо
лодого поколения. В рамках 
данной программы по ини
циативе комитета женщин го
рода Ташкента и Главного уп
равления народного образо
вания бы ло организовано 
спортивное соревнование 
среди руководительниц уч
реждений дош кольного об
разования.

Дошкольное воспитание счи
тается начальным этапом обще
го среднего образования. При
влечение детей к здоровому об
разу жизни, укрепление их здо
ровья является одной из ответ
ственных задач специалистов 
этой отрасли. Вместе с тем и 
сами воспитатели должны иметь 
достаточные знания и навыки в 
этом направлении.

В соревновании заведующие 
учреждениями дошкольного об
разования состязались в таких 
видах спорта, как волейбол, 
шахматы, шашки, плавание и 
комплексная эстафета.

В общ еком андном  зачете 
первое место заняла команда 
Акмал-Икрамовского района, 
второе — Шайхантаурского, тре
тье — Юнусабадского районов. 
Были определены и лучшие ко
манды по каждому виду состяза
ний.

УзА.
«ПОЛИЦИЯ  

ТЕХНИЧЕСКАЯ  
И НАУЧНАЯ»

—  так называется семинар, 
который проходит в Ташкен
те в конференц-зале крими
налистической лаборатории 
МВД Узбекистана. Как уточни
ли в посольстве Франции в Уз
бекистане —  организаторе 
форума, на нем узбекские 

{^специалисты  ознакомятся с 
деятельностью криминалисти
ческих лабораторий Ф ран
ции.

В семинаре участвуют специ
алисты криминалистической ла
боратории МВД Узбекистана и 
Национального криминалисти
ческого центра им.Х. Сулейма
новой Министерства юстиции 
республики.

Семинар, который ведет ин
женер-криминалист, сотрудник 
кри м и н ал и сти ческой лаборато
рии уголовной полиции города 
Марселя Винсент Гранд, посвя
щен различным видам экспер
тиз, в частности экспертизе 
органических и синтетических 
наркотиков. Предусмотрен также 
обмен опытом в аспекте анали
тических характеристик афганс
кого героина.

НИЛ «Туркиепж-пресс*.

У отца Нодиры был друг, с 
которым они съели не один 
пуд соли в чирчикском СПТУ-36, 
где готовили рабочую смену. 
Этот друг был душой любой 
компании со своим неизмен
ным баяном. Уезжая навсегда 
на волжские просторы, он ос
тавил самое дорогое — баян — 
дочери своего друга. Удальство 
и раздолье, широта души — 
«почерк» этого музыкального 
инструм ента. Нельзя было, 
чтобы поблескиваю щ ий не 
сколько поистершимся лаком 
баян просто украшал гостиную. 
Он должен был звучать. Так в 
чирчикской музыкальной шко
ле имени П. И. Чайковского 
появилась новая ученица Но- 
дира Юлдашева.

Первое, что Нодира сдела
ла, когда спустя минимум де
сяток лет жюри конкурса вы
несло свой строгий вердикт 
(всего одного-единственного 
балла не хватило ей до завет
ного первого места) — отбила 
на Центральном телеграф е 
лаконичные строки о занятом 
ею втором месте своему музы
кальному крестному. Уклады
вая стихотворные строки в тес
ные рамки телеграфного сти
ля, она хотела, чтобы будущая 
песня обрела крепкие крылья, 
добралась до того, кто благо
словил ее в прекрасный музы
кальный мир.

«М узы кальны е д е тски е  
игры» — так можно было оп
ределить творческий акцент 
выступления Нодиры Юлдаше- 
вой на сцене таш кентского  
лицея изящных искусств. На ее 
п оказательном  м и н и -ур о ке  
максимально раскрылись все 
тво р че ски е  во зм о ж н о сти  
предложенного ею метода. С 
первой до последней минуты 
состязания обучение м узы 
кальной грамоте было полно
стью перевоплощено в музы
кальную игру. Не чувствова
лось ни малейшей скованно
сти детей. Песня, которую сво
ими чистыми и звонкими, как 
горны е р о д н и ки , голосам и 
пропели ее втор о кл а ш ки , 
была не из разряда обычных.

Она по своему музыкальному 
строю чем-то неуловимым на
поминала изумительный «Сол
нечный круг...» Она была на 
слова изве стн о го  д е тско го  
поэта Кудцуса Мухаммади, не 
просто мастера слова, но еще 
и основателя учительской ди
настии — дедушки Нодиры, по 
первой своей проф ессии — 
биолога. Он умел слушать го
лоса природы, различать ше
пот листьев, окружающим не 
без основания казалось, что он 
понимал... язык цветов и рас-

тель первенств Ташкента по 
шашкам среди педагогов-жен- 
щин. Эта игра привлекает ее 
своей возможностью концен
трировать мысль, выбирать ва
рианты борьбы и предвидеть 
ее исход на шашечной доске. 
Нужно обладать хорошей па
мятью, чтобы в боевой готов
ности всегда были варианты, 
уметь мгновенно оценить си
туацию на доске  и сделать 
правильный ход. Она исполь
зует в своем преподавании 
музыки элементы, подсказан-

'Чело&ас и ега дело
Открытые двери 

в удивительный мир
Кто бы мог подумать, что нынешний серебряный при

зер республиканского конкурса «Учитель года» Нодира 
Юлдашева выбрала свою профессию не без вмешатель
ства случая. А  работает она учителем музыки в ташкен
тской школе № 20.

тений, раз так образно ото
бражал в строфахчих душу, как 
бы очеловечивал их.

В часы, ко гд а  реш алась 
судьба конкурса, сердце Ноди
ры отплясывало стремитель
ную чечетку. Подготовка к нему 
длилась два месяца и... всю 
жизнь. Иначе стать Серебря
ным призером республиканс
кого этапа конкурса «Учитель 
года» невозм ож но. Учитель 
учится всю жизнь. У него, как 
и у спортсмена, добивающего
ся высших достижений, — тре
нировки каждый день и жест
кий режим. Нужно обладать 
бойцовскими качествами ха
рактера, чтобы не только про
биться в финал конкурса вме
сте с другими четырнадцатью 
претендентами (по одному от 
каждой области республики), 
но и среди лучших из лучших 
доказать свое право на первен
ство, на победу.

Нодире знаком и вкус чис
то спортивного поединка. Она 
мастер шашечных ком бина
ций, неоднократный победи-

ные ей правилами и опытом 
этой древней и захватываю
щей игры. Ученики, так же, как 
шашки на доске, передвига
ют вырезанные из золотистой 
бумаги ноты, создавая музы
кальные комбинации и компо
зиции. Эта игра, в которую она 
стремится превратить каждый 
урок, развивает интуицию , 
прививает вкус. Вкус к клас
сической музыке, преклоне
ние перед музыкальным фоль
клором. Нодира любит повто
рять фразу В. А. Моцарта, что 
музыка — это язык, которым 
бог разговаривает с людьми. 
Все человеческие  чувства, 
любые их оттенки можно вы
разить музыкой.

В самые решающие момен
ты своей музыкальной судьбы 
Нодира, по ее собственному 
признанию, вспоминает слова 
своего любимого педагога На
тальи Анатольевны Кучумовой: 
«Никогда не смотри на оцен
ку, а получи знания».

Как сделать так, чтобы музы
ка не была просто школьным

предметом, причем, по мнению 
многих, из разряда второсте
пенных, а стала увлечением, 
помогала ориентироваться в 
мире соврем енной музыки. 
Ведь музыкальная культура — 
это не только составляющая 
общей культуры любого чело
века, но и своеобразный ком
пас, помогающий обойти рифы 
и мели низкопробных музыкаль
ных подражательств, преодо
леть утесы музыкальной пошло
сти. Ведь музыкальные децибе
лы — это сильное духовное ору
жие. И если верна поговорка: 
«Скажи, что ты читаешь, и я ска
жу, кто ты», то с таким же успе
хом можно сказать: «Скажи, ка
кие мелодии и песни, какие рит
мы ты любишь слушать, и ста
нет видно, какой ты».

Три музы — поэзия, музыка 
и живопись — открыли Нодире 
путь к победе на республикан
ском конкурсе лучших педаго
гов нашей страны. Они зало
жили свои кирпичики в фунда
мент ее учительского искусст
ва. Именно так следует назы
вать высокий подвижнический 
труд педагога, если человек 
излучает душевный свет, если 
он горит вдохновением, а не 
равнодушно, привычно испол
няет свою работу.

Весна. Она угадывается в 
симфонии цветения растений. 
Какие загадочные звуки зарож
даются в цветах. Какие мягкие 
тона. Мелодии, как солнечные 
нити. Идет по напоенной сол
нцем ташкентской улице вол
шебник, кто знает, может быть, 
как раз в эти минуты рождают
ся первые такты мелодии, ко
торая не только скоро оживет 
хрустально-звонкими детскими 
голосами в классе, но и выль
ется на улицы, затронув серд
ца. Слово «учитель» овеяно 
особым почетом. Учитель му
зыки — какая это красивая про
ф ессия, полная ром антики . 
Баян, подаренны й далеким  
другом отца, открыл ей двери 
в удивительный мир прекрас
ных звуков. И лучшей доли в 
ее понимании просто нет.

Илья ИЛЬЮ Ш ИН.

Восточная мудрость гласит, чтобы 
жизнь считалась полноценной, необхо
димо вырастить сына, построить дом, 
посадить дерево. Сына у Рубена Сагамо- 
новича не было, две дочери прекрасно 
компенсировали это упущение, дома сво
ею он тоже не построил, всю жизнь про
жил в государственной квартире. Деревья, 
конечно, сажал. В школьные и студен
ческие годы на субботниках, на воскрес
никах. Сколько посадил и сам не помнит. 
Не помнит, потому что не это опреде
лило главную линию его жизни — не 
только сажать, но и защищать то, что 
уже посажено, выращено, выпестовано, 
— вот на что были направлены все его 
силы. Вот чему была посвящена жизнь 
этого талантливого, энергичного чело
века.

Когда командир роты батальона хими
ческой защиты Брянского фронта Рубен 
Сагамонович Михайлянц вернулся пос
ле демобилизации в родной Узбекистан, 
его, агрохимика по специальности, сра
зу же назначили начальником Ташкен
тской инспекции по защите сельскохо
зяйственных растений. Знания и энергия 
молодого специалиста были здесь ой как 
нужны. Повилика в то время была 
страшным бедствием. Она беспощадно 
душила культурные посевы. И колхозни
кам вручную приходилось вести борьбу 
с ней, Говорить о том, какой неравной 
была эта борьба, излишне. Никаких че
ловеческих сил не хватало на то, чтобы 
справиться с этим коварным сорняком. 
Особенно доставалось люцерне. Этот 
ценный двухлетний фураж не выдержи
вал и года. Засеянное весной желто-зеле-

(че х, к т о

33 свидетельства на изобретения
Его называют долгожителем. И все соседи относвтся к нему с большим 

почтением. 94, конечно, не сто, но и до 94-х тоже надо дож ить, сохранив 
при «том ясность ума, крепость духа , желание сделать еще что-то полез
ное для  лю дей.

лет до выхода на пенсию. Здесь он защи
тил докторскую диссертацию, здесь ему 
присвоили звание доктора сельскохозяй
ственных наук, профессора. Здесь же он 
был увенчан лаврами заслуженного де
ятеля науки, лауреата Государственной 
премии.

Более 50 научных трудов, 33 автор
ских свидетельства на изобретения — 
итог его научной и творческой деятель
ности. Впрочем, итоги подводить еще 
рано. Казалось бы, потрудился ветеран 
для страны, для людей и теперь о себе 
можно подумать. Но не такая натура у 
Рубена Сагамоновича, не может он си
деть без дела, всегда найдет себе рабо
ту. заботу. Пока махаллинский комитет 
«Турон» находился прямо напротив его 
дома, он с удовольствием выполнял по
ручения председателя Мамлакат Саи
довны Камаловой. Теперь, когда «Гу
рон* перебазировался, трудновато ста
ло Рубену Сагамоновичу добираться до 
него. Но по телефону созванивается ча
сто, Не забывает махалля своего вете
рана. Вот и с днем рождения поздрави
ла, пожелала еще долго находиться в 
строю.

К. ТРАВАС.

нос поле уже к середине лета желтело 
под натиском кускуты. И осенью вместо 
очередного укоса люцерну выкорчевыва
ли и сжигали, чтобы не заразить буду
щие посевы сорняком. И тем не менее 
эти жесткие меры оказывались малоэф
фективными. Необходимо было срочно 
изыскать гербицид, который бы уничто
жил повилику, не оказывая отрицатель
ного воздействия на люцерну и другие 
культуры.

Несколько лет группа химиков и аг
рономов билась над этой проблемой. И 
вот, наконец, эврика! Изобретенный 
препарат стал именно гой панацеей, в 
которой так нуждались сельчане.

А создателю его Михайлянцу было 
присвоено звание заслуженного агроно
ма республики, выдано авторское свиде
тельство и патент.

Быстро летели годы. Бурно развиваю
щееся сельское хозяйство республики 
нуждалось все в новых химических и био
логических средствах защиты полей, са
дов и огородов. Препараты эти разраба
тывались в лаборатории Научно-иссле
довательского института фитопатологии, 
которую Р. С. Михайлянц возглавил в 1952 
году и в которой трудился в течение 40
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Я полагаю, что не найдется ни од
ного собственника жилья из «аварий
ного» дома, который отказался бы от 
подобных изменений. Но лишь еди
ницы прилагают для достижения пе
ремен какие-то усилия. Как отмечают 

| |  председатели даже очень успешных
I  товариществ, в доме обычно не боль-
II ше трех-четырех активистов, осталь- 
Ц ные просто наблюдают со стороны и 

 ̂ хорошо, если не мешают. А есть и та- 
> кая категория людей, которым просто' 
$. все не нравится в этой жйзни, и как

бы ТСЖ ни работало, найдут, на что 
Ц пожаловаться.
Ц Так председатель одного из до 

вольно благополучных ТСЖ подели
лась некоторыми «веселыми» момен
тами из жизни своего товарищества, 
которое состоит из двух шестнадца
тиэтажек. Расположены они на ожив
ленном месте вдоль улицы Амира Те
мура. В одном из домов на весь пер
вый этаж приходится только одна жи
лая квартира, остальные заняты офи
сом и магазинами. В этой квартире 
живет супружеская чета. В 1990-м году 
они приобрели эту квартиру. В тот 
момент их совершенно не интересо
вал план дома, а как потом оказалось, 
непосредственно под их квартирой — 
по проекту дома — размещено насос
ное оборудование. Сейчас, когда они 
стали пенсионерами, шум начал их 
раздражать. И так как правление то
варищества, обслуживающего этот 
дом, размещается в этом же доме, 
ежедневно собственница этой кварти
ры заходит пожаловаться: «Нам меша
ет насос. Устраните шум насоса... Вы
несите из подвала насосное оборудо

вание».
С ней сначала беседовали серьез

но, спрашивали: «Каким образом? Под
земные коммуникации являются час
тью проекта дома... На ка
кие средства ТСЖ может 
изменить проект дома?», но 
она оказалась не в состоя
нии понять это и начала пи
сать жалобы в разные ин
станции.

Эти жалобы ставятся на 
контроль, к председателю 
товарищества приходят ко
миссии, которые пишут зак
лючение, что проект дома 
изменить нельзя, что это 
связано с большими вложе
ниями и так далее. Дают ей 
эту копию, она грустно ее 
читает и ровно через месяц пишет 
другую жалобу в другую инстанцию... 
И это продолжается с августа 2004 
года. Председатель вынужден каждый 
месяц писать ответы, снимать ксеро
копии предыдущих ответов, ксероко
пии актов этих комиссий, которые при
ходили и приходят, и т.д. и т.п.

В доме 124 квартиры, из них 24 
квартиры (первые три этажа) получа
ют воду напрямую, а остальные — с 
помощью насосов, мешающих «по
чтенным» пенсионерам, которые тре
буют если не полной ликвидации на
сосов в подвале, то «хотя бы» отклю
чения их на ночь.

«Что с этим делать? — спрашивает 
председатель товарищества. — В хо- 
кимияте от меня жалобу не принима
ют, говорят — серьезных проблем хва
тает... А куда еще мне можно обра

титься?»
Во втором доме того же товари

щества история не менее «интерес
ная». Здесь один житель на 13-м эта-

мы» жителя 13-го этажа. Трубы не 
выдерживают, трескаются. Уже при
ходилось устранять затопление из- 
за лопнувш ей канализации на 9-м

Кто защитит председателя?
—  Вот многие говорят, что органы власти не дают в полную меру развернуться инициативе 

населения, и люди не могут сделать бытовые условия такими, как они хотят. А  я вам скажу, что 
могут. Мы в прошлом году вышли из большого товарищества и организовали свое —  на два 
дома. Конечно, трудности были, два года мы добивались этого: друг с другом общий язык 
найти, а потом хокимият убедить —  оказалось не самой легкой задачей. Зато за время, что мы 
работаем отдельно, изменения произошли почти фантастические. Когда мы были в составе 
большого товарищества, жильцы нашего дома говорили, что дом заброшен и скоро разва
лится. Но еще года не прошло, а среди жителей дома ходит другой слух: наш дом —  элитный, 
оказывается! Вот результат коллективной работы, —  рассказывает председатель товарище
ства собственников жилья «Валиханова» Хамзинекого района Рабия Ишановна Кадырова.

же «самостоятельно» устроил ото 
пление под полом. Для него посту
пает вода из системы ГВС, а слив 
идет в канализацию! Приборы учета 
ГВС в доме пока не установлены, так 
что за неконтролируемый расход го
рячей воды он платит > 
по средней цене, т.е. | 
не больш е, чем в с е |  
остальные. Разве н е |  
ге н и а л ьн о ?  П равда, 
ко н с т р у кц и я  дом а 
«под качал а? : д н е м , 
когда постоянно кто- 
н и б уд ь  п о л ь зуе тся  
хо л од ной  водой , по 
канализации проходит| 
теплая вода. А ночью 
в нее сливается толь
ко  го ря чая  вода из 
«отопительной систе-

этаже. В других квартирах из появив
шихся трещин идет специфический 
канализационный запах. После ра
порта председателя ТСЖ в район
ное управление «Таштеплоэнерго» 
эту квартиру навестили специалис-

ты, но самодеятельная система ото
плю : ля на 13-м<^[аже своего суще
ствования не прекратила... А жите
ли затопленных и «аром атизируе

мых» квартир вновь жалу
ются председателю това
рищества, требуя приня
тия мер.

Вот и встает вопрос: не
ужели жителю можно все? 
И тут же всплывает встреч
ный вопрос: а где осталь
ные члены товарищества? 
Неужели им все равно, что 
сосед, сделав евроремонт 
в своей квартире, строи
тельный мусор вынес к об
щ е ственной  м усо р ке , и 
председатель товарищ е
ства вынужден заказывать 

внеочередной вывоз мусора, выпла
чивая за  это 64 тысячи сумов из 
средств, собранных, кстати, с жиль
цов дома. И требующей покоя даме 
можно было бы объяснить на общем 
собо*энии (или ^ча стно й  беседе со

седей), для чего в доме насосы.
Неужели эти вопросы касаются толь

ко председателя, а всем остальным 
можно выбрасывать бытовой мусор где 
придется, засоряя придомовую терри
торию, выгуливать собак на лестнич
ных площадках «чужих» этажей, позво
лять детям пачкать стены подъезда, 
корежить двери лифта, а потом инте
ресоваться у председателя, куда идут 
вносимые на счет товарищества день
ги. В председатели мелких товари
ществ, как правило, выбираются люди 
инициативные, желающие сделать соб
ственный дом красивее, лучше, удоб
нее для проживания, а также имеющие 
интересные планы в отношении раз
вития дома. Обидно, что зачастую этот 
человеческий ресурс используется ос
тальными членами товарищества так не
продуктивно — на реш ение мелких 
бытовых вопросов, которые в обществе 
с большей социальной культурой во
обще не возникают.

Валерия ЕРЕМИНА.

Пусть столи
ца будет б ла 
гоустроеннее 
— именно так 
дум а ю т те , 
кто своим тру 
дом  вносит 
п о с и л ь н ы й  
вклад в общее 
дело.
Фото Н. СЕМЕНОВОЙ.

Недавно пришлось побывать в Соединенных 
Штатах Америки. Что там первым делом бро
сается в глаза: жизнь американцев строго под
чинена простым экономическим законам. Боль
ше работаешь — больше получаешь. Лучше ра
ботаешь — тоже больше получаешь. Лучше 
учишься — меньше платишь. И так далее.

Простые экономические законы , на мой 
взгляд, следует задействовать и у нас при об
служивании жилого фонда. Пока же здесь дей
ствуют законы совсем другого характера, в ре
зультате бесхозяйственности сотни, тысячи и 
даже миллионы сумов исчезают в неизвестном 
направлении.

В одной из газет была опубликована статья, 
где описывалась такая ситуация: председателя 
ТСЖ ревизионная комиссия настойчиво спра
шивала о том, куда делись сорок миллионов, 
а тот даже соврать ничего толком не мог. Про
сто молчал и все. Причиной такой ситуации ста
ло то, что товарищество состояло из более чем 
трех десятков многоэтажек. Естественно, что 
всех членов ТСЖ собрать на общее собрание 
в таких условиях невозможно. А, следователь
но, Закон «О товариществах собственников 
жилья» в таких условиях не работает, а само 
ТСЖ превращается в некое уродливое образо
вание, где очень легко бессовестно и, как пра
вило, безнаказанно обворовывать жильцов.

Случаются и ситуации «помельче». К приме
ру, на деньги жильцов закупают законным об-

I  разом шифер, проводят оплату рабочим, кото- 
Щ рые якобы установили этот шифер на крыше

одного из домов. По документам все оформле
но — комар носа не подточит, работники про
куратуры, прочитав их при проверке, чуть ли 
не прослезились от умиления. Однако на самом 
деле шифер так на крышу дома и не попал, об 
этом могли бы поведать сами жители, которые 
и не подозревали о ремонте. Во многих товари
ществах категорически отказываются показы
вать жильцам калькуляцию расходов конкрет
но на их дом только потому, что эти жильцы 
тут же побегут писать пространные жалобы в 

Ш соответствующие органы. И та же прокуратура 
Щ будет вынуждена принимать адекватные меры. 

Как нельзя более актуальными стали фев-
II ральские постановления Президента.

Сейчас на местах возникает сразу целый ряд 
|  вопросов: кто будет обслуживать товарищество 

как быть с печатью и отчетностью 
т.д. и т.п. Но обязательно ли кондоминиуму 

иметь свою печать? Достаточно заключить до
говор с управляющей компанией, которая и 
печать где' надо поставит, и отчетность какую 
надо подготовит и сама сдаст. Главная задача
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товарищества или домового комитета — соби
рать людей на собрания, совместно обсуждать 
жилищ ные проблемы, определять, сколько 
надо собрать денег и на что их потратить. Сна
чала на такое собрание, может, придет от силы 
человек пять, потом десять. А когда люди по
верят в то, что это реально, что они действи
тельно хозяева своих денег и дома, зачастят все 
жильцы. Согласитесь, обворовать жильцов тако
го товарищества станет практически невозмож
но. Мало того, потихоньку инициатива пойдет 
по нарастающей. И жильцы вскоре станут тре
бовать вывеш ивать на дверях подъездов не 
только калькуляцию расходов, но и списки за
должников за эксплуатационные услуги. Вот так 
и будет запушен простой экономический меха
низм: природная склонность людей считать

пилась сумма, которую потом можно будет ис
пользовать для основательного приведения 
дома в порядок. Также из жилищного законо
дательства следует, что эти средства товарище
ства обязаны разместить в банки под процен
ты. Однако мне еще ни разу не приходилось 
слышать о том, что некое ТСЖ размещает 
деньги на капитальный ремонт в таком-то бан
ке и каждый месяц у жильцов такого-то дома 
настолько-то вырос вклад. Так давайте снимем 
и этот вопрос: каждый жилец должен знать, 
сколько из его кровных и честно заработанных 
сумов пошло на аккумулирование капитально
го ремонта, в каком банке и под какой про
цент эти сумы размещены, как ежемесячно ра
стет вклад. Эти сведения тоже в обязательном 
порядке надо вывешивать на дверях подъездов.

Как все с головы 
поставить на ноги?

Недавно в Ташкенте состоялся «круглый стол», посвященный улучшению жилищно-ком
мунального обслуживания населения. Многие из его участников высказали довольно дель
ные предложения, претворение которых в жизнь могло бы изменить довольно печальную 
ситуацию, наблюдающуюся сейчас я большинства товариществ собственников жилья. По
пробую высказать и свое мнение по «тому поводу.

I

в  в один дом 
1  и

свои собственные деньги. Он поставит прочный 
заслон незаконному присвоению средств, осо
бенно при капитальном ремонте. Схема простая. 
Выделенные на капитальный ремонт деньг и пе
реводятся на счет строительной фирмы. Та про
водит какие-то работы, но бросив все на пол- 
пути, вместе с деньгами благополучно исчеза
ет с горизонта. Есть другая схема в смете: до
пустим, пишется шпатлевка, затирка и покрас
ка стен. А никакой шпатлевки и затирки на са
мом деле не делается: краска мажется прямо 
на грязные стены.

Каков выход? Он прост: информировать жи
телей — членов ТСЖ — о проведении капиталь
ного ремонта, указывать сроки этого ремонта, 
список запланированных работ и выделенную 
на них сумму, обязать ремонтную организацию 
обеспечить жильцов ксерокопиями смет. И тогда 
все домовые бабульки, вооружившись листоч
ками со сметой, будут ходить за рабочими и 
следить за тем, проводят они шпатлевку с за
тиркой или нет.

В соответствии с жилищным законодатель
ством не менее 30 процентов от ежемесячно 
собираемых жильцами денег на эксплуатацион
ные расходы должны откладываться, чтобы ско-

Тогда опять же в силу вступят простые эконо
мические законы и жильцы будут сами заинте
ресованы иметь дело с надежным банком, га
рантирующим высокие проценты по вкладам.

Следующий объект для серьезного внимания 
— придомовые территории. Имеется множество 
фактов незаконного спиливания деревьев цен
ных пород под предлогом благоустройства при
домовых территорий. Еще бы — рыночная цена 
кубометра чинары в Ташкенте от ста до двух
сот долларов. Незаконная пилка деревьев встре
чается чуть ли не повсеместно.

В то же время придомовая территория, хотя 
и не является собственностью жильцов — вся 
земля в Узбекистане государственная, но об
ладает тем же статусом, что и приусадебный 
участок частного дома. Это является юридичес
ким следствием из всех нормативных докумен
тов жилищного законодательства, однако ниг
де об этом не говорится прямо, «в лоб*, Так что 
надо в законодательстве прямо, в тот же «лоб* 
сказать, что один человек приватизировал дом, 
что тридцать два — все едино, придомовая тер
ритория — это их собственность и они вправе 
распоряжаться ею самостоятельно. В Законе «О 
товариществах собственников жилья* — будем

предельно честными, основанном, как и мно
гие другие акты, на российских эксперимен
тальных нормативных документах, — пропал 
основополагающий пункт: прежде чем зарегис
трировать товарищество, следует зарегистриро
вать земельный участок, на котором оно на
ходится.

Н"Чо также опц^делить и границы этой при- 
домСной территорий. Исходя из вышесказанно
го, нам нужен в первую очередь Закон «О кон
доминиумах». Закон о жизнедеятельности в доме. 
Такой документ уже есть: «Правила пользова
ния жилыми помещениями и придомовыми тер
риториями». Это основополагающий документ, 
которым должны руководствоваться все люди, 
имеющие отношение к эксплуатации жилого 
фонда. Должны. Но никак не руководствуются. 
О существовании такого документа не знает 
большинство жильцов, его игнорируют в су
дах и местных органах власти. Правда, сейчас 
эти «Правила» находятся на доработке. Но могу 
заверить, что значительному числу авторитет
ных специалистов, которые могли бы внести в 
этот документ какие-то дополнения, об этой 
доработке ничего неизвестно. Может, имеет 
смысл эти «Правила» вынести на всенародное 
обсуждение? Может, стоит в них дополнитель
но внести необходимые блоки?

И еще один вопрос — об управляющих ком- 
ш "“{ях, которые МАгут с соответствующей пе- 
чаТСк* и подписью Обслуживать кондоминиум. 
Опять же нужен закон об управляющей компа
нии, который бы определял ее права и обязан
ности. И, в частности, в плане сохранности ин
женерного оборудования здания. Дело в том, 
что управляющая компания может взять на себя 
сразу несколько домов одного массива. И управ
лял. каждым из них, к примеру, по часу в не
делю. Но при этом ее работа должна приносить 
пользу в плане сохранности жилого фонда. Что
бы взять под контроль этот вопрос, необходи
мо создание такого обязательного при рыноч
ных жилищных отношениях органа, как жилищ
ная инспекция. Именно этот орган обязан оп
ределить, правильная ли эксплуатация жилищ
ного фонда проводится управляющей компани
ей, не развалится ли дом после такого обслу
живания. И вынести свой вердикт, который бы 
стал основополагающим для принятия решений 
на последующих общих собраниях жильцов.

Значит, нам нужны законы «О кондомини
умах», «Управляющих компаниях» и «Жилищ- 
ш,,2?М1епекции». АА/лк же грамотная доработка 
Закона «О товариществах собственников жи 
лья*. Это простая логика. С ней трудно спорить.

Виктор КРЫМЗАЛОВ.

ПРИ ЖЕЛАНИИ И 
ВОЗМОЖНОСТИ НАЙДУТСЯ

Что-то делать впервые все
гда трудно. Но если это дело 
возглавляет решительный и 
опытный человек, оно обяза
тельно будет сделано. Неуди
вительно, что в махалле «Ду
стлик» Мирзо-Улугбекского 
района все запланированные 
работы по ремонту жилого 
фонда и благоустройству при
домовых территорий закончи
ли в числе первых в городе.

— Хотя махалля никогда 
прежде не занималась ремон
том, потому что не имеет ни 
специалистов, ни материаль
ной базы, в нынешнем году 
своими силами мы отремонти
ровали 65 подъездов наших до
мов и домов махалли «Яссави», 
которые войдут в товарище
ство собственников жилья «Ду
стлик-1 коммуналчи», — рас
сказал председатель махаллин
ского комитета, полковник за
паса Жамалиддин Хигматович 
Шохакимов. — В состав махал
ли входят 75 улиц, она объеди

няет три с половинои тысячи 
человек, из которых более двух 
с половиной тысячи жителей 
являются собственниками жи
лья в многоквартирных домах. 
Чтобы выполнить работу, при
шлось искать спонсоров. Мно
гие помогали, кто чем может. 
Так, было собрано 321 тыся
чи сумов в виде финансовых 
платежей жителей, а также за
готовлены стройматериалы и 
инструменты на 1,3 млн. сумов 
и еще 2,5 млн. сумов поступи
ло на расчетный счет махалли 
перечислением. Когда жители 
почувствовали заботу со сторо
ны махалли, стали активнее 
проявлять свою инициативу, 
повысилась и ответственность 
за дома. Махаллинский комитет 
выражает огромную благодар
ность руководителям и органи
зациям, благодаря которым 
была проделана эта большая 
работа. Особо хочется отметить 
ООО «Планега-Азия», СП 
« Ист-Баттерфляй*, франI(узс-

кую школу, ХТ «Юсупов Бек- 
зод», а также активистов ма
халли М. Нозирова, Ш. Хакимо
ва, 3. Хикматова.

Приятно встречать пре
красный весенний праздник 
Навруз отремонтированными 
фасадами домов, очищенными 
арыками, побеленными дере
вьями. Кроме того, к Наврузу 
подготовлена концертная про
грамма, закуплены подарки 
для ветеранов, активистов и 
еще некоторых категорий на
селения. Для проведения праз
днования махаллей выделено 
более 300 тысяч сумов.

Однако нельзя обойти сто
роной и проблему подростко
вого озорства. Исписанные, 
обожженные потолки, стены, 
лифты, разбитые стекла, поло
манные двери1 и разобранные 
домофоны вряд ли украшают 
наши дома. Поэтому махалля 
планирует проводить воспита
тельные лекции и беседы, что
бы повысить культуру быта. 
Ведь махалля — это наш общий 
дом, поэтому хочется, чтобы в 
ней было чисто, уютно и ин
тересно. Только сообща можно 
решить любые проблемы.

Ольга ШИРШОВА.

ТСЖ: опыт соседей
Чистые подъезды, цветы на подоконниках в 

пролетах между л  ажами, железные двери и све
жеокрашенные окна... — это не фантастика, а 
реальность для товарищества собственников 
жилья «Марифат* г. Самарканда.

В этом недавно убедились представители 
СМИ, которые при поддержке Урбан инсти- 
тута/ Ш АЮ  поехали в Самарканд, чтобы уви
деть собственными глазами изменения, про
изошедшие за последние время в ТСЖ города.

В связи с постановлением Президента Рес
публики Узбекистан «О дополнительных мерах 
по совершенствованию деятельности товари
ществ собственников жилья» на хокимияты 
возложена задача обеспечить проведение вне
очередных собраний владельцев жилья много
квартирных домов с целью выяснения удовлет
ворения жителей деятельностью существую
щих ТСЖ и оптимизации числа квартир (до
мов), объединяемых в одно товарищество.

С этой задачей успешно справились в Самар

канде. Всего у) городе и области 97 ТСЖ, в 71 
городском уже проведены внеочередные со
брания владельцев жилья, их догоняют 26 об
ластных.

Вместе с председателем ассоциации ТСЖ 
«Богишамол» г. Самарканда Б. Усмановым и 
председателем областных ТСЖ Р. Кочкаровым 
журналисты побывали в товариществах «Дуст
лик», «Тинчлик» и «Марифат». Во всех этих 
ТСЖ поражает чистота и обустроенность. Не
вольно начинаешь задумываться: «А чем мы 
хуже? Разве не может быть так же и в моем 
подъезде?». Ведь какими бы хорошими ни были 
ассоциации ТСЖ Самарканда, их создают та
кие же люди, как и мы с вами.

Проведенные внеочередные собрания соб
ственников жилья способствовали появлению 
новой волны активности населения, хочется 
надеяться, что то же произойдет и с жителя
ми нашего города. Ведь на самом деле все за
висит от нас.

Клена ОСИПОВА,
студентка УзГУМЯ.

Кадры нужны 
квалифицированные

В агентстве «Узкоммун- 
хйзмат» проведен респуб
ликанский семинар-встре
ча с участием представите
лей органов власти, клубов 
«М улокат», учебных цент
ров и ассоциаций товари
ществ собственников ж и-

Здесь шел откровенный 
разговор о наболевших про
блемах содержания жилого 
фонда страны в свете поста
новлений Президента Рес
публики Узбекистан «О до
полнительных мерах по со
вершенствованию деятельно
сти товариществ собственни
ков жилья», «О мерах по не
допущению необоснованного 
роста тарифов и повышению 
ответственности потребите
лей за своевременные и пол
ные расчеты за коммуналь
ные услуги».

В частности, о мерах по 
недопущению необоснован
ного роста тарифов рассказа
ла начальник отдела финан
сирования Министерства фи
нансов Республики Узбекис
тан С. Рустемова. О совершен
ствовании деятельности това
риществ собственников жи
лья, роли и задачах функци
онирующих и создаваемых 
ассоциаций ТСЖ проинфор
мировал директор Республи
канского учебно-методичес
кого нормативно-инжини
рингового центра «Узкомму- 
нукувташкилотчи» К. Маго
медов. Заведующая учебной 
частью Л. Сидорова рассказа
ла о работе самого центра 
«Узкоммунукувташкилотчи», 
созданного при агентстве 
«Узкоммунхизмат» по пору
чению Кабинета Министров 
республики. Центр проводит 
обучение по всем направле
ниям коммунального обслу
ж ивания ИТР и рабочих. 
Здесь разработали программу 
для обучения и повышения 
квалификации председателей 
ТСЖ, техников-смотрите- 
лей, электриков, газоэлект- 
росварщ иков, лиф теров, 
электромехаников по ремон
ту лифтов. В связи с февраль- 
скими постановлениям и 
Президента республики была 
подготовлена емкая програм
ма, которая включает и оз
накомление с нормативными 
актами, законами. Удостове
рения, которые выдаются 
после обучения, дают право 
работать на любом объекте 
коммунальной отрасли не 
только в нашей республике, 
но и в странах ближнего за
рубежья.

В республике работают 8 
региональных учебных цент
ров. Инженерно-технический 
персонал готовится в Ташкен
те, а в областных учебных 
центрах осуществляется под
готовка обслуживающего пер 
сонала по рабочим специаль
ностям , чтобы желающие 
приобрести специальность в 
сфере жилищно-коммуналь
ного обслуживания могли сде
лан, это по месту жительства, 

К. ВАН КРИ НА.
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Ф'санш 
! П0ИН1В0Льпых 

ФИЛЬМ)!
По инициативе Н ацио

нального агентства «Узбек- 
кино» в Янгиюльском рай- 

I ! о не столичной области на
чался фестиваль узбекско
го кино.

Как было отмечено на ме
роприятии, в стране уделя
ется особое внимание раз
витию и поддержке отече
ственной кинематографии. 
Указ Президента Республи
ки Узбекистан Ислама Кари
мова «О совершенствовании 
управления в сфере кинема
тографии» и постановление 
Кабинета М инистров «Об 

||организации деятельности 
Национального агентства «Уз- 
беккино» стали важным ша
гом в развитии национально- 

! го киноискусства и открыли 
новые возможности перед 
работниками этой сферы.

Ныне на основе этих важ
ных документов осуществля
ется широкомасштабная го
сударственная политика в об
ласти киноискусства. Ведь в 
воспитании духовно богато
го, гармонично развитого мо-

I лодого поколения, внедре
нии в его сознание таких 
чувств, как любовь к Родине, 
самоотверженность, уваже
ние к национальным ценно-

: стям велика роль и кинема-
II тографистов.

Цель данного мероприя
тия — пропаганда лучших тра
диций национального кино
искусства, ознакомление жи- 

! |телей столичной области с 
последними достижениями 
национального кино. До 31 
марта в разных районах и го- 

' | родах Ташкентской области
11 будут демонстрироваться та

кие фильмы, как «Дилхирож» 
(«Танец мужчин»), «Осмон- 
даги болалар» («Мальчики на 
небесах»), «Эркак» («Мужчи
на»), «Дев билан лакана» 
(«Великан и коротышка»), 
«Орзу ортида» («За мечтой»), 
и многие другие. На фести
вале будут также показаны 
документальные фильмы.

Н азокат УСМАНОВА, 
корр . УзА.

I 1ЛШШШН 
ЖЙЭВЬ I I  и л и
В б и б л и о т е к е  и м е н и  

Л .Т о л сто го  нед авно  для 
м ногочисленны х с то л и ч 
ны х л ю б и те л е й  п о э з и и  
бы л п р о в е д е н  и н т е р е с 
ны й м узы кал ьно -ли тера - 
турны й вечер.

Инициатором этого м е
роприятия выступила София 
Демидова — человек дея
тельный, подвижный, общи
тельный, творческий. Дол
гие годы София Аркадьевна 
пишет стихи. Многие из них 
переложены на музыку и их 
неоднократно исполняли на 
всевозможных фестивалях 
различные столичные бар
ды. Именно их-то и пригла
сили на этот вечер в «Рус
скую гостиную» библиотеки 
имени Л. Толстого. В испол-

* нении М. Михелева, Р. Му
сина, В. Шубина, Ф. Муха- 
маджанова прозвучали пес
ни на стихи как самой Д е 
мидовой, так и других таш
кентских поэтов. София Ар
кадьевна также приняла уча
стие в программе вечера, 
исполнив на фортепиано не
сколько классических мело
дий и прочитав свои стихи.

Вечер получился теплым, 
душевным. Собравшиеся не 
хотели уходить из зала, дол
го и горячо благодарили за 
доставленное удовольствие 
и эту встречу с поэзией.

Тамара ВАСИЛЬЕВА.

Бесценные творения 
художников

«Культурный оазис в Каракалпакстане» — им енно под этим 
названием  в Н ациональной галерее изобразител ьного  и с 
кусства  У збекистана  проходит очередная вы ставка . П ред
ставленны е на ней произведения, а им енно 87 работ, — из 
собрания  кр уп н е й ш е го  худ о ж е стве н н о го  м узея  Ц ентраль
ной А зии — Государственного  М узея и скусств  Р еспублики  
Каракалпакстан  им ени И. В. С авицкого .

Проводимая при под
держке Министерства по 
делам культуры и спорта 
Узбекистана, ЮНЕСКО,
Б р и та н ско го  совета ,
ПРООН, Е вропей ско го  
Союза, Центра экономи
ческих исследований и 
общества «Друзья Нукус
ского  музея», выставка 
включила в себя как и из
вестные, так и впервые 
экспонируемые полотна.
Так, на суд  зри телей
представлены произведения таких художников, как М. Курзин, 
М. Соколов, М. Шемякин, Л. Гальперин, Л. Бакулина, У. Тансык- 
баев, наглядно демонстрирующие ряд стилей и направлений — 
сюрреализм, экспрессионизм, конструктивизм, кубизм и футу
ризм. Примечательно, что это пятая по счету выставка в Ташкен
те, проводимая по инициативе группы энтузиастов и поклонни
ков прекрасного — «Друзья Нукусского музея», чьи цели — ока
зание помощи и поддержки музею в деле сохранения произве
дений изобразительного искусства нашего края. И по словам 
Барри Лейн — члена общества, являющегося также главой пред
ставительства ЮНЕСКО, «такие выставки направлены не только 
на пропаганду бесценных творений художников Узбекистана, но 
и служат своего рода наглядным примером для обучения совре
менных молодых художников».

Помимо основной композиции, на выставке представлено не
сколько полотен, нуждающихся в реставрации, и которые не
доступны массовому зрителю из-за их плохой сохранности. Но 
эта проблема вскоре может быть решена благодаря новому про
екту при поддержке ЮНЕСКО, Британского совета и организа

ции «СИг1з1еп8еп Рипд», 
в рамках которого меж
дународная группа рес
та вр а то р о в  п р о вед ет 
обучение группы наших 
сп е ц и а л и сто в  для с о 
хранения картин, пока 
занных на выставочных 
стендах.

Н. СПИРИДОНОВА. 
НА СНИМКАХ: на вы с
тавке .

Ф ото  Н. СЕМЕНОВОЙ.

Он пел не голосом, а сердцем
(К  1 1 0 -ле ти ю  Л .  О . Уте со в а )

Он родился в Одессе, а это, 
как порою шутил сам певец, не 
всем удается. Именно юг с его 
см еш ением  разноплем енны х 
языков и говоров, его пестро
той, его теплом и «распахнуто
стью » чувств  и п о р о д и л  ту 
единственную , ту неповтори
мую интонацию, с которой пел 
Песни Леонид Утесов, народ
ный артист и по званию, и по 
признанию . Тайна е^о успеха 
начинается с псевдонима, выб
ранного исключительно удач
но: «Леонид Утесов». «Фамилию 
мне дал утес на Ланжероне...
— вспоминал артист. — С таким 
именем тебя могут освистать, 
могут забросать яблоками, а 
могут — цветами. Но в любом 
случае твоей судьбой будет 
сцена». В тридцатые годы XX 
века на эстраде и в массовом 
кинем атограф е было немало 
талантов, но Утесов — это вер
шина массовой песни, как бы 
она ни называлась (эстрадой, 
роком, ш оу-бизнесом  и т.п .). 
Его м узы ка , пение  и скетчи  
были органичны и талантливы, 
всегда отличались личностным 
своеобразием. Утесов — вели
кий мастер популярной песни, 
заставляющий плакать и см е
яться , п о д о б н о  Э дит Пиаф, 
«Битлз». Таких явлений, как 
Утесов, на современной сцене 
нет. Сейчас, когда философия 
общественной жизни исчерпы
вается экспансией потребле
ния и рекламой развлечений, 
от эстрадного певца потребо
вали бы бесконечных «Лимон
чиков» и «Кичманов», а наш Уте
сов, переш агнув свой «блат
ной» период, создал на эстра
де реалистичный (хотя и свя
занный с эксцентрикой) образ 
своего  соврем енн ика , м уж е
ственного и благородного пат
риота, прошедшего войну, зна
ющего цену дружбе, семейно
му счастью, любви к Родине. И 
совсем не случайно сам Л ео
нид Осипович, всерьез увле
кавшийся и французским шан
соном , и ам ериканским  д ж а 
зом, и итальянским вокальным 
искусством, отдавал предпоч
тение именно советской пе с
не. Став артистом, Утесов пе
репробовал разные жанры — от 
куп л е то в  до и н с ц е н и р о в ки  
«Преступления и наказания». 
Он стал первым чтецом , и с 
полнившим со сцены рассказы 
Михаила Зощ енко, чьим ю мо
ром был пл енен . Но наш ел 
себя на эстраде, в песне. Ат
мосферу эпохи определили ве- 
ликолепны е, сочивш иеся м у

зы ка л ь н о й  
в ы д у м к о й  
программ ы  
у те с о в с ко - 
го  «Теа- 
дж аза»  —
«Д ж аз на 
повороте»,
«Музыкаль
ный м а га 
зин» и 
« М н о г о  
ш ума из 
т и ши н ы » .
Р а с к р е п о 
щенность, радостное восприя
тие жизни, калейдоскоп разных 
масок — все это было присуще 
довоенному утесовскому дж а
зу, завоевавшему всенародную 
любовь. С первых дней войны 
артист начал работу над новой 
программой — «Бей врага!». На 
деньги, заработанные утесов- 
ским джазом, были построены 
самолеты для знаменитой «По
ющей эскадрильи» (современ
ный читатель вспомнит о ней 
по киноф ильм у «В бой идут 
одни старики»). На военных ра
диоволнах зазвучали п о зы в 
ные: «В небе — веселые ребя
та!». У современных режиссе
ров, снимающих документаль
ные или художественные филь
мы о войне, есть палочка-вы
ручалочка: песни Утесова. Ког
да звучит его голос — любая 
ки н окартин а  о военны х днях 
становится достоверной. Каж
дая песня Утесова — это раз
работанны й в течение д в ух 
трех минут образ, характерная 
м аска. Х арактерность  — вот 
секрет утесовского стиля. Сам 
Утесов не раз признавался в 
том, что чувствовали все его 
слушатели: он поет не голосом, 
а сердцем. С конца пятидеся
тых, продолж ая руковод ство  
ле генд арны м  о р ке с тр о м , он 
всё реже выступал с новыми 
песнями. Но и последние за 
писи — «Одесский порт», «Мос
ковские окна», «Когда проходит 
молодость» — впечатляют ося
заемой работой уже больного 
сердца. Леонид Осипович Уте
сов умер в марте 1982 года. По 
слухам, потерял сознание, не 
успев дорассказать собеседни
ку свой любимый анекдот вре
мен первой мировой. Ул;е тог
да, в 1982-м, многие понима
ли, что вместе с артистом ушла 
и его эпоха. Но песни остались
— и в них продолжается жизнь 
певца и неразлучных с ним по
колений.

П одготовил Степан 
ЗВЕ ЗД О Ч КИ Н .

ДЖАЗОВАЯ ПАЛИТРА
Концертная деятельность  Г осударственной консерватори и  У зб екистана  была 

бы неполной, если бы на ее сценах не звучал дж аз. В эти м артовские весенние 
дни в Большом зале консерватории состоялся концерт Биг-бенда и квартета с а к 
соф онистов под  руководством  проф ессора Баходира М ухтаровича М уртазаева.

В концерте прозвучали произведения за
рубежных и отечественных композиторов. 
Вступительную беседу вела музыковед, про
ректор по научной работе профессор Ди
лора Мурадова. Она рассказала об истории 
джаза и ввела нас в этот удивительный мир, 
полный огня, динамики и головокружитель
ного полета фантазии.

Биг-бенд под руководством Баходира 
Муртазаева был создан в 1998 году, и, по 
его словам, он является своеобразной «ба
зой» для становления и развития этого на
правления в республике. Это своего рода 
«кузница» талантов. Здесь учат не только 
исполнять джаз, но и знакомят с другими 
стилями, воспитывают культуру сценичес
кого мастерства, характерную именно для 
этого жанра. Ведь, по глубокому убежде
нию специалистов, уровень джазового ис

полнения настолько велик, что для его вос
приятия требуются высокий профессиона
лизм и особое мастерство. В этом творчес
ком процессе участвуют педагоги кафедры 
эстрадного инструментального исполни
тельства Арсен Назарьян, Рустам Артыков, 
Уткир Абдуллаев. Их яркое выступление, 
блестящая виртуозность не могли остаться 
незамеченными для зрителей.

Один из показательных солистов Биг- 
бенда саксофонист Олим Абдуллаев. Его 
сольные номера «Единство» Д. Брубека, 
«Тейк файф» Т. Дезм онда, «Прощание» 
А Мансурова и друг ие лишь свидетельству
ют об удивительном даровании музыканта. 
Неоспорим тот факт, что «жемчужиной» кол
лектива является молодая джазовая певица 
Айсерь Балич, она магистр консерватории. 
Исполненные ею композиции «Любимый

город» Д. Гершвина, «Карковадо» Д. Жоби- 
ма, «Серенада солнечной долины» Г. Мил
лера подчеркивают, как поразительно тон
ко она ощущает специфику джазового сти
ля.

И еще один интересный аспект, осве
щ енный ведущ ей Д илорой  М урадовой. 
Восток и джаз... Какая несовместимая со 
вместимость! С одной стороны — различ
ные культуры, менталитет, стиль жизни. 
С другой же — свойственная восточной 
музыке им провизационность, вспомним 
хотя бы маком, шашмаком. Где, как не в 
джазе, используется подобная интерпре
тация? И где, как не на Востоке, так тон
ко чувствуют ритмический рисунок, харак
терную орнаментику, своеобразный тем
перамент? Все это свойственно и джазо
вой музыке.

Вот уж поистине уместно выражение, что 
музыка — это могучее, незаменимое сред
ство общения народов разных стран, раз
ных языков и обычаев. И наш Биг-бенд 
является тому подтверждением. Так поже
лаем же этому творчески вдумчивому кол
лективу новых планов, идей, подготовку 
новых программ, ярких выступлений. И на
деемся увидеть их на сценах Ташкента в 
ближайшем будущем.

Гульнара НУРМАТОВА.
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О, детство — страна чудес. Ф ото  Н.СЕМЕНОВОЙ.

О Л

Н ачался н а ц и о н а льн ы й  чем пионат
В высшей лиге состоялись встречи пер

вого тура XIV национального чемпионата 
Узбекистана по футболу.

В нынешнем сезоне, как и в предыду
щих, в высшей лиге за звание чемпиона 
будут бороться четырнадцать команд. На 
этот раз честь города Ташкента и Кашка- 
дарьинской области будут защищать наи
большее количество — по три команды.

По мнению специалистов, в этом году 
-основными претендентами на призовые 
места являются команды «Пахтакор», «Не- 
фтчи», «Навбахор», «Насаф», а также 
«Машъал», который в межсезонье привлек 
в свой состав ряд ведущих футболистов. „ 
Результаты первого тура свидетельству
ют именно об этом.

Ташкентский «Пахтакор» свой первый 
матч провел на своем поле против фут
болистов команды «Сугдиена». Встреча 
прошла с превосходством пахтакоров- 
цев. Счет был открыт на четырнадцатой 
минуте игры. Александр Гейнрих точ
ным ударом пробил в ворота джизакс- 
кого вратаря Фархада Юлдашева.

В первом тайме игры второй гол в во
рота «Сугдиены» был забит другим новым 
пахтакоровцем — Ринатом Байрамовым, 
приглашенным из «Навбахора».

Во втором тайме игры футболисты «Пах- 
такора» усилили линию нападения и еще 
три раза пробили защиту соперников. Иг
рок национальной сборной Анвар Салиев, 
забив два гола, стал обладателем «дубля», 
а Вячеслав Пономарев стал автором пятого 
гола «Пахтакора». Действующий чемпион в 
своей первой Игре победил со счетом 5:0.

Бронзовый призер прошлого чемпио
ната — команда «Навбахор» — также нача
ла сезон с победы. В межсезонье «Навба
хор» покинул ряд ведущих футболистов. 
Поэтому в игре против «Трактора» наман- 
ганцы вышли в поле в обновленном со
ставе. Но, несмотря на это, новые футбо
листы «Навбахора» оправдали доверие бо
лельщиков. Голы, забитые легионерами из 
Туркменистана Арифом Мирзоевым и Дав- 
летом Атаевым, принесли победу коман
де — 3:0.

Дебютант лиги гузарский «Шуртан» в 
первом туре принял у себя клуб «Насаф» 
(Карши), вот уже несколько лет сражаю
щийся за призовые места. В игре гузарцы 
потерпели поражение от каш кадарьин- 
цев. Нападающий «Насафа» Зафар Халму- 
радов три раза пробил в ворота голкипе
ра Эльдара Таджибаева и зафиксировал 
первый «хет-трик» в сезоне. Четвертый 
мяч в ворота соперников был забит Вали 
Келдиевым. «Шуртан» — «Насаф» — 0:4.

Другой дебютант — сарыасийский «Ту- 
поланг» в отличие от гузарцев завоевал пер
вые три очка в высшей лиге. Несмотря на 
то, что сариасийские футболисты на 27-й 
минуте первого тайма пропустили гол в 
свои ворота, до конца игры они смогли три 
раза пробить защиту команды «Бухара» — 
3:1.

В остальных встречах зафиксированы 
следующие результаты: «Локомотив» — 
«Самарканд-Динамо» 0:1, «Кызылкум» — 
«Машъал» 0:1.

З ахир  ТАШ ХО ДЖ АЕВ, 
об озреватель  УзА.

По весеннему 
чимкентскому 

асф альту
Узбекистанские тренеры по велоспорту 

Сергей Лагутин, Мануэль Туйчиев и Рамиз 
Мирзакулов должны быть довольны выступ
лением своих подопечных на международных 
соревнованиях в Казахстане. Правда, посето
вать им все же пришлось — на слишком боль
шое количество поломок машин. Не имей 
места эти технические минусы, наши спорт
смены намного чаще принимали бы поздрав
ления на финишах многодневной шоссейной 
гонки. Однако семь приятных мгновений тоже 
неплохо, даже весьма неплохо.

Трое узбекистанцев на 4-х этапах из ше
сти вошли в число призеров. Владимир Туй
чиев в индивидуальном старте на дистанции 
10 км показал второе время. В групповых 
состязаниях на отрезке 80 и 100 км соответ
ственно Алексей Смирнов занял первое и 
третье места. Еще два третьих результата в 
активе Александра Лагутина в гонке на 75 
км и по сумме всех этапов. Плюс ко всему 
Александр получил 3-й приз в номинации 
«Самый активный гонщик».

Филипп Яковенко, не дотянув по возрасту, 
выступал вне конкурса, Юрий Иволжатов про
ехал хуже, чем мог, а Константину Калинину 
недомогание и вовсе не позволило стартовать.

В командном зачете вышеупомянутые 
спортсмены Туйчиев, Смирнов и Лагутин 
вместе с партнерами Владимиром Тяжелки- 
ным, Николаем Казакбаевым и Азизом Абду
рахмановым добыли очередную бронзу.

Т. ЗАХАРОВ.

ф?ехто(Ьгкие

Клинки в ножны

& п р .е л ъ б а  и у  

п н е ё ж 1 т с < ж (с (т

Областное
первенство

завершилось
В спортивном комплексе Зан- 

гиатинского района завершилось 
областное первенство по стрель
бе из пневматического оружия 
среди юниоров. Более семидеся
ти спортсменов приняли участие 
в соревнованиях, организованных 
Республиканским центром техни
ческих и прикладных видов спорта 
и областным советом Организа
ции содействия обороне Узбеки
стана «Ватанпарвар».

Среди юношей первое место 
занял курсант автомобильной 
школы города Чирчика А.Тураев, 
среди девушек — представитель
ница организации «Ватанпарвар» 
города Бекабада Н. Ибрагимова.

В общекомандном зачете пер
вое место заняла команда сове
та организации «Ватанпарвар» 
города Бекабада, второе—коман
да автомобильной школы города 
Чирчика, третье — команда Чир- 
чикского городского совета орга
низации «Ватанпарвар». ^

УзА.

Ьокс 
Не золото, а 

приятно
В Варшаве завершился тра

диционный международный тур
нир по боксу имени местного 
мастера кожаной перчатки Ф е
ликса Штамма. Наряду с пред
ставителями других стран в 
22-х по счету соревнованиях 
принимали участие узбекистан
ские атлеты.

Азиз Улугов (весовая катего
рия до 54 кг), Закир Артыков (64 
кг), Азизжон Рахмонов (91 кг) и 
ДжамшидХусанов, выступавший 
среди претендентов свыше 91 кг, 
к сожалению, выбыли из борьбы 
на подступах к полуфиналу, а по
сему медали им не положены. 
Зато трое других наших боксеров 
вернулись, как говорится, не с 
пустыми руками.

Отабек Мамаджанов в группе 
конкурентов до 51 кг уступил со
пернику лишь в полуфинальном 
бою, за что был удостоен серебря
ной награды. Бронзовые — вруче
ны Рахмонбеку Ташматову (48 кг) 
и Джахонгиру Суванкулову (60 кг).

Радость успеха с призерами 
по праву разделили тренеры Али
шер Абдуллаев, Уйгун Сиддиков 
и судья международной категории 
Мирсалих Сагатов.

С. ДУМА.

^ а л е й б а л  

У  ташкенток 
нет проблем
В Ташкенте на спортплощад

ке УзГосИФК в рамках третьего 
тура чемпионата Узбекистана по 
волейболу среди женских команд 
начались матчи группы «В». Пос
ле двух дней борьбы вполне про- 
гнозируемо лидирует столичная 
команда «Тумарис-СКИФ», с оди
наковым счетом — 3:0 обыграв
шая ферганский «Егмой» и са
маркандский «Иктисодчи».

Затем те же самаркандцы с 
перевесом 3:1 нанесли пораже
ние наманганскому «Иктисодчи», 
который, в свою очередь, отыг
рался на «Егмое», одержав по
беду с результатом 3:0.

В Ташкенте на фехтовальной 
дорожке спорткомплекса «Пах
такор» завершилось открытое 
первенство Узбекистана, прохо
дившее по всем видам оружия. 
Самым многочисленным по 
количеству участников был тур
нир шпажистов, проводивший
ся среди девушек и в двух юно
шеских возрастных группах.

У представительниц пре
красной половины человече
ства победительницей стала 
навоийскаи спортсменка Фе- 
руза Авезова. Второе место за

няла Карина Рахметова из Ка
захстана. Третье --  поделили их 
землячки соответственно Ека
терина Велишаева и Динара 
Юнусбаева.

С оревнования младших 
юношей выиграл наманганец 
Роман Александров, обойдя 
казахстанское трио Михаил 
М аркин, Игорь Васильев, 
Сергей Алексинин. А в стар
шей группе, напротив, первые 
две позиции остались за одно
фамильцами из Казахстана 
Толгатом и Эльмиром Алим-

джановыми. Третьими были 
наманганские фехтовальщики 
— тот же Александров и Сер
гей Дурандин.

В турнире на рапирах пье
дестал почета у девушек и 
юношей выглядит следующим 
образом: I место — Гульмира 
Мамадалиева и Азам Мурдасов 
(оба — Андижан); II — Мар
гарита Андреева и Энар Шес- 
терин (оба — Ташкент), III — 
Тамара Бабаева (Ташкент), 
Динара Шахиева (Казахстан) 
и Владимир Кариллов (Таш
кент), Михаил КоЛомоец (Ка
захстан).

В состязаниях на саблях не 
было равных столичны м 
спортсменам. Бахтиер Кадыр-

ходжаев в финале одолел Ис
кандера Абдиева. Третий ре
зультат показали Евгений Ко
новалов и Никита Селантьев. 
Ирина Зуева, выступавшая 
среди 38 юношей, замкнула 
квартет сильнейших.

Все призы этой дисциплины 
в командном зачете тоже вы
играли ташкентцы. В двух дру
гих видах тройки лучших соста
вили следующие коллективы 

рапира: девушки — Таш
к е н т ! , Казахстан, Ташкент- 
11, юноши Ташкент-1, Таш
кент-11, Казахстан. Шпага: де
вушки — Казахстан, Иавои-1, 
Папои-П; юноши Казах
стан-1, Фергана, Казахстан-11.

Б. ВОЛЬНЫЙ.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Внеочередное общее собрание 

акционеров ИП ОАО «СНогяи 
каиЛо тагках!» с о с т о и т с я  
28 марта 2005 г. в 16.00 в 

здании ИП ОАО «Скопи &аис!о 
тагках!» по адресу: г. Ташкент, 

площадь Ахунбабаева. Повестка 
дня собрания: внесение 

изменений в проспекты эмиссии 
ценных бумаг общества.

УТЕРЯННЫЕ
документы ОАО ''020А5ТСЮНА8В0В118К111\1А5А700. 
на землепользование, выданные Главным управле
нием регулирования земельных отношений и када
стра недвижимости,

СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМИ.

ЧП «Ма8(ег-Р1уи&» Юнусабадского района горо
да Ташкента, код ОКПО-19741503, извещает об 
уменьшении уставного фонда с 30.474800 сумов до 
25,100000 сумов. Тел: 134-50-71.

«  В е ч е р н и й  
Т я ш к  е н т «

ри шеетит нашу рекламу, 
рекламные частные 

абьям ния  и объявления по 
частному б и тесу, 

и также некрологи, 
тн)рвеленця 

с Онем рожчк'нцн, слаМ ой и 
мбипФШ, 

фгодме овыннении и т.<>
Телефон дни епрашок: 

гзз-га
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М и р  лщуьаси и (сиЯо
«Звездны е во й н ы » ж де т 

трехмерны й формат
Создателя знаменитой саги «Звездные войны» Джорджа Лу

каса настолько вдохновили новейшие 30-технологии, что он при
нял решение полностью переиздать свой сериал именно в трех
мерном формате.

Первый фильм, переснятый в новом качестве, выйдет на эк
раны в 2007 году в честь 30-летнего юбилея саги, остальные 
серии будут выпускаться с интервалом в один год.

Таким образом, Лукас присоединился к группе известных гол
ливудских режиссеров, ратующих за развитие 30-кинематографа. 
О подготовке подобных проектов ранее заявляли Джеймс Кэме
рон, Роберт Земекис и Роберт Родригез. В ближайшее время о 
своих амбициях в этой области может заявить и Питер Джексон, 
снимающий в настоящее время ремейк «Кинг-Конга». Он распо
рядился создать специальные 30-подразделения в своих студиях 
в Новой Зеландии.

Предполагается, что именно к 2007 году в США появится 
достаточное количество оборудованных соответствующими про
екторами кинотеатров, и прокат таких фильмов станет рента
бельным.

Певица и ли  агент: кто  кого?
Дэвид Духовны, известный в России по роли агента Малдера 

в сериале «Секретные материалы», и его не менее популярная 
жена Теа Леони собираются оставить свой дом в Малибу (Кали
форния). Мысли о переезде возникли у звездной пары после 
того, как два месяца назад их соседкой стала Бритни Спирс.

Самый секретный из агентов говорит, что с ее появлением 
некогда спокойное местечко превратилось в сущий ад. Теперь в 
округе полно репортеров, которые фотографируют все, что дви
жется. «На днях я ходил в ресторан и при входе натолкнулся на 
папарацци, и они тут же меня сфотографировали, — жалуется 
Духовны. — Я спросил у них: «Что происходит?» И они мне отве
тили: «Мы ждем Бритни».

Роскошный особняк в Малибу Спирс купила за $4,5 миллиона 
еще в 2003 году. Какое-то время звезда отказывалась в него 
переезжать, предпочитая жить в родном Кентвуде (штат Луизиа
на). Лишь после свадьбы с 26-летним Кевином Федерлайном 
осенью прошлого года певица перебралась на виллу.

Она вернула трон 
ф ранцузской королеве

Восходящая звезда американского кино София Коппола присту
пила к съемкам своего нового фильма. Картина рассказывает о 
судьбе Марии-Антуанетты—французской королевы, жены Людови
ка XVI, казненной во время революции 1789-1793 годов. Съемки 
проходят в Версале. Коппола, получившая в прошлом году «Оскар» 
за картину «Трудности перевода», сама написала сценарий для сво
его нового фильма, в ротором рассказывается о том, как дочка 
австрийского императора стала первой леди самого блестящего 
двора в Европе. В основу сюжета положена книга Антонии Фрэйзер 
«Мария-Антуанетта: путешествие». Главная роль досталась 22-лет- 
ней американской актрисе Кирстен Данст. Она прославилась как 
девочка, поцеловавшая Брэда Пипа. Знаменательное событие про
изошло во время съемок «Интервью с вампиром». Российскому зри
телю актриса также знакома по кинокомиксу «Человек-паук». Коро
ля Людовика XVI сыграет Джейсон Шварцман. Роль Людовика XV 
досталась Рипу Торну. Ожидается, что съемки продлятся 11 недель. 
Все это врейя Коппола со своей группой проведет во Франции.

А к те р  оказался невиновным
Актер Роберт Блейк признан невиновным в убийстве своей жены 

Бонни Ли Бакли. Такой вердикт вынесли присяжные во время про
цесса в Лос-Анджелесе 11 голосами против одного.

Напомним, Бакли была найдена мертвой в автомобиле рядом 
с итальянским рестораном актера. Она обедала с мужем. Позже, 
как говорит сам Блейк, он нашел ее смертельно раненой в авто
мобиле, когда вернулся из ресторана, где забыл оставленный 
пистолет. Его он носил для самозащиты. Как стало известно, эк
спертиза установила, что женщина была убита не из оружия Блей
ка, также не удалось найти свидетелей и данных ДНК, которые 
связывали бы актера с преступлением. Звезда американского 
кино 70-х годов актер Роберт Блэйк обвинялся в убийстве своей 
жены Бонни Ли Бакли в Лос-Анджелесе в мае 2001 года. В слу
чае, если бы актера признали виновным, он мог бы получить по
жизненный срок. Сейчас Блейку 71 год. Он стал популярным пос
ле роли в фильме «Не зная страха» 1967 года, за которую был 
номинирован на «Оскара». В 1975 году актер получил главную 
роль полицейского комиссара в телевизионном сериале «Барет- 
та», которая сделала его суперзвездой и принесла ему «Эмми».

^е$еро<&кЯо. Не с/гмсш
Ш кола и ком пью теры  —  

вещи несовместимые
Немецкие ученые установили, что чем больше уче

ники пользуются компьютерами в школе и дома, тем 
хуже их результаты в изучении языков и математики. 
В то же время наличие дома у учащихся большой 
библиотеки благотворно влияет на успехи в школе. 
Эти выводы сделали после обследования 100 тысяч
15-летних подростков в 32-х европейских странах. „

Дома компьютеры зачастую отвлекают детей от 
домашнего задания. И в школах, щедро оборудо
ванных компьютерами, ученики показывают худшие 
результаты, поскольку компьютеры заменяют дру
гие, более эффективные формы обучения.

Данные, озвученные на заседании Королевского 
экономического общества в Ноттингеме представи
телями Мюнхенского университета, ставят под со
мнение обоснованность плана правительства Вели
кобритании увеличить финансирование программ по 
компьютеризации школ.

На прошлой неделе канцлер Великобритании Гор- 
дон Браун объявил, что школам будет передано до
полнительно 50 миллионов фунтов на приобретение 
компьютеров, в том числе с целью передачи их уча
щимся на дом на основе аренды.

Т и гр  —  это не подарок
Премьер-министр Индии Манмохан Сингх, обеспо

коенный сообщениями СМИ и природоохранных орга
низаций о сокращении популяции тигров, создал спе
циальную комиссию с целью предотвратить вымирание 
этих животных на территории страны. Комиссия, в ко
торую вошли представители Министерства лесных ре
сурсов Индии, специалисты по дикой природе и другие 
лица, к апрелю должна представить отчет о численнос
ти популяции тигров. Кроме того, индийский премьер 
организовал бюро по расследованию серьезных пре
ступлений, угрожающих дикой природе, и запретил да
рить тигров высокопоставленным иностранным чинов
никам. Популяция тигров в заповеднике Сариска, штат 
Раджастан, полностью уничтожена. При этом в прошлом 
году там насчитывалось от 16 до 18 животных. Не
смотря на то, что охота на тигров запрещена, за после
дние 100 лет их численность в Индии сократилась, по 
официальным данным, с 40 тысяч особей до 3,7 тыся
чи. При этом специалисты по дикой природе утвержда
ют, что эти цифры неточны и популяция тигров насчи
тывает не более двух тысяч животных. Резкое сокра
щение численности тигров объясняется тем, что шку
ры и внутренние органы этих животных очень высоко 
ценятся на мировом рынке. Убитого тигра можно про
дать за 50 тысяч'долларов. Кости стоят 400 долларов 
за килограмм, лапа оценивается в 850 долларов, а зуб
— в 120. Внутренние органы тигров, в частности, ак
тивно используются в китайской медицине.

Кам илла П аркер-Б оулз 
все же станет королевой 

Великобритании
Невеста принца Чарльза Камилла Паркер-Боулз все 

же станет королевой Великобритании. Министерство 
по конституционным вопросам подтвердило, что, не
смотря на то, что Паркер-Боулз получит титул прин- 
цессы-консорта, «формально она будет королевой». 
Такой ответ министерство дало на запрос члена пар
ламента Эндрю Макинлея, будет ли брак принца Чарль
за «моргантическим». Между тем министерство под
черкнуло, что вопрос это сугубо академический, так 
как у Британии нет формальной конституции, а есть 
просто набор законов, которые изменялись с течени
ем времени. Представитель министерства пояснил, 
что нет закона, который бы устанавливал, что лицо, 
занимающее позицию, которую в будущем займет Ка
милла Паркер-Боулз, «будет королевой». «Когда гово
рится о конституционных и юридических нормах, зна
чительная их часть сводится к условностям, а не к 
законодательству, и она может называться так, как ей 
нравится, не меняя при этом закон, — пояснил он. — 
Она может называть себя г ерцогиней Корнуэльской 
или принцессой-консортом, не меняя при этом закон». 
Кларенс-хауз, резиденция принца Чарльза, пока что 
никак не прокомментировал эти заявления

обо Осем 
Ф альш ивы й адвокат

Американец Дэвид Гольдштейн, несколько лет выдавав
ший себя за адвоката, приговорен к тюремному заключе
нию сроком на 12,5 лет. Такой приговор был вынесен за 
нарушение клятвы перед судом.

Гольдштейн за время своей «работы» представлял в су
дах несколько сотен клиентов, а за последние восемь меся
цев практики выиграл 25 процессов. Кроме того, Гольдш
тейн создал и возглавил адвокатское бюро в калифорнийс
ком городе Ыелрог! ВеасН. Сейчас правоохранительные орга
ны пересматривают дела, которые вел «адвокат». Во многих 
случаях он представлял интересы эмигрантов, поэтому сре
ди его клиентов есть люди, безосновательно депортирован
ные из США по решению суда. Для 59-летнего «фальшиво
го» адвоката это не первая судимость. В 1970 году он со
брал на несуществующий проект около миллиона долларов 
от более чем 10 тысяч инвесторов. Еще десять лет спустя 
Гольдштейн основал фальшивый банк, на котором ему вме
сте с напарником удалось заработать четыре миллиона. Тог
да мошенник был приговорен к 10 годам лишения свободы, 
однако Гольдштейна освободили досрочно в 1986 году.

В операциях 
на сердце пациенты  

не нуж да ли сь
В Италии проводится расследование в отношение кардио

хирурга Роберто Джалотти, который, поданным следственных 
органов, проводил операции по замене клапанов сердца паци
ентам, которые в этом не нуждались. Частная больница, в ко
торой он работал, по требованию полиции выдала истории бо
лезни как минимум 21 пациента, которых лечил Джалотти.

Как полагает следствие, хирург проводил подобные опе
рации, чтобы госпиталь получал большие компенсации из 
региональных органов здравоохранения. Расследование 
началось после жалобы одного 70-летнего пациента.

Этому пациенту была проведена операция по замене 
аортального клапана, однако затем при осмотре другим спе
циалистом ему было сказано, что все имеющиеся резуль
таты предоперационного обследования, в том числе дан
ные эхокардиографии, указывают на то, что в самой опера
ции не было никакой необходимости.

Комиссия ВОЗ займется 
здоровьем нищ их

Во Всемирной организации здравоохранения появилась 
новая комиссия, которая будет заниматься социальными 
вопросами, негативно влияющими на состояние здоровья 
людей, такими, как бедность. Комиссия будет работать в 
течение трех лет.

В состав комиссии вошли ведущие эксперты по вопро
сам здравоохранения, образования и экономики из 16 стран 
мира. Председательствовать будет профессор Майкл Мэр- 
мот, представитель Великобритании.

Говоря о задачах комиссии, гендиректор ВОЗ Чон Вук 
Ли отметил: «Социальное положение играет большую роль 
в том, будут ли люди жить до 40 или 80 лет, будут ли их 
лечить от различных болезней, и переживут ли их дети свой 
пятый день рождения. Люди не должны умирать молодыми 
только потому, что они бедны. Эта комиссия поможет всем 
странам, независимо от того богатые они или бедные, осу
ществлять стратегию, которая поможет людям с низким 
достатком». Однако основной упор, подчеркнул Чон Вук Ли, 
будет делаться все-таки на работу с правительствами раз
вивающихся стран.

В специях ф а ст-ф уда  найден 
опасный краситель

В специях, использующихся в сети ресторанов быстрого 
питания в Китае, обнаружен канцерогенный краситель — 
Судан-1. В течение недели более чем в 1000 закусочных 
сети КРС были уничтожены все продукты, при изготовле
нии которых, как выяснилось, производитель использовал 
запрещенный краситель.

Судан-1 применяется в топливной промышленности, а 
также при производство средств по уходу за обувью, исполь
зование его в пищевой промышленности категорически зап
рещено. В Китае уже проводилось расследование, связан
ное с обнаружением Судана- 1 в одном из сортов перца.

Сеть КРС открыта в Китае в 1987 году и в настоящее 
время насчитывает 1200 заведений в 260 городах страны.
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